

# Bab 1

## Pendahuluan

### 1.1 Latar Belakang

Perusahaan manufaktur saat ini menghadapi berbagai tantangan yang kompleks dan dinamis seiring dengan perubahan global yang cepat dan tuntutan pasar yang semakin tinggi. Tantangan ini memerlukan strategi yang cermat dan adaptasi yang cepat untuk tetap kompetitif. Salah satu tantangan utama adalah globalisasi dan persaingan internasional. Perusahaan manufaktur kini beroperasi di pasar global yang sangat kompetitif, dimana mereka harus bersaing dengan produsen dari berbagai negara yang mungkin memiliki keunggulan biaya produksi yang lebih rendah. Globalisasi juga memaksa perusahaan untuk memenuhi standar kualitas dan regulasi yang berbeda di setiap negara tempat mereka beroperasi. Tantangan lainnya adalah adopsi teknologi baru dan otomatisasi. Kemajuan teknologi seperti *Internet of Things* (IoT), kecerdasan buatan, dan robotika mengharuskan perusahaan untuk menginvestasikan sumber daya yang signifikan dalam pembaruan teknologi. Meskipun otomatisasi dapat meningkatkan efisiensi, biaya awal yang tinggi dan kebutuhan akan tenaga kerja yang terampil menjadi hambatan. Perubahan dalam permintaan konsumen juga menambah kompleksitas dalam operasional perusahaan manufaktur. Konsumen modern menginginkan produk yang lebih personal dan berkualitas tinggi dengan waktu pengiriman yang singkat. Ini memaksa perusahaan untuk lebih fleksibel dan responsif terhadap perubahan tren pasar, yang bisa memerlukan penyesuaian cepat dalam proses produksi. Selain itu, rantai pasok global yang panjang dan kompleks menimbulkan tantangan dalam hal keterlacakan dan keandalan. Gangguan dalam rantai pasok, seperti yang disebabkan oleh pandemi COVID-19, menunjukkan betapa rentannya sistem ini terhadap gangguan.

Perusahaan harus mencari cara untuk meningkatkan ketahanan dan menjadi perhatian utama. Perusahaan manufaktur harus menghadapi tekanan dari regulator dan konsumen untuk mengurangi jejak karbon dan meningkatkan praktik berkelanjutan. Implementasi praktik ramah lingkungan sering kali membutuhkan investasi besar dan perubahan dalam proses produksi. Ketersediaan dan biaya bahan baku juga menjadi tantangan signifikan. Fluktuasi harga bahan baku dapat mempengaruhi margin keuntungan, sementara kelangkaan bahan baku dapat mengganggu produksi. Perusahaan harus mengembangkan strategi pengadaan yang efektif untuk memastikan kelangsungan produksi. Tenaga kerja yang terampil dan manajemen bakat juga menjadi masalah krusial. Perusahaan harus bersaing dalam pasar tenaga kerja untuk menarik dan mempertahankan pekerja yang terampil, terutama di bidang teknologi dan manajemen. Pelatihan dan pengembangan karyawan menjadi kunci untuk mempertahankan daya saing. Perusahaan manufaktur juga harus mengelola risiko yang berhubungan dengan keamanan siber. Dengan meningkatnya penggunaan teknologi digital, ancaman terhadap keamanan data dan sistem produksi semakin besar. Keamanan siber yang kuat adalah keharusan untuk melindungi aset perusahaan dan menjaga kepercayaan pelanggan.

Regulasi dan kepatuhan terhadap peraturan yang terus berubah juga menambah beban operasional perusahaan manufaktur. Perusahaan harus tetap *up to date* dengan perubahan regulasi di berbagai pasar dan memastikan bahwa operasi mereka sesuai dengan semua persyaratan hukum yang berlaku. Terakhir, inovasi berkelanjutan menjadi keharusan untuk tetap relevan dan kompetitif. Perusahaan harus terus berinvestasi dalam penelitian dan pengembangan untuk menciptakan produk baru dan meningkatkan proses produksi. Inovasi yang berkelanjutan membantu perusahaan untuk tetap berada di garis depan industri dan memenuhi kebutuhan pasar yang terus berkembang. Laporan keuangan merupakan alat penting bagi investor untuk menilai kesehatan dan kinerja perusahaan sebelum membuat keputusan investasi. Pertama, laporan keuangan memberikan gambaran menyeluruh tentang kondisi keuangan perusahaan. Investor dapat melihat aset, kewajiban, dan ekuitas perusahaan melalui neraca, yang membantu mereka menilai stabilitas keuangan dan kemampuan perusahaan untuk memenuhi kewajibannya. Kedua, laporan laba rugi menunjukkan kinerja operasional perusahaan dalam

periode tertentu. Informasi mengenai pendapatan, biaya, dan laba memungkinkan investor untuk mengevaluasi profitabilitas perusahaan. Ini penting untuk memahami apakah perusahaan menghasilkan keuntungan yang konsisten dan berkelanjutan. Laporan arus kas memberikan wawasan tentang bagaimana perusahaan menghasilkan dan menggunakan kasnya. Investor dapat menilai kemampuan perusahaan untuk menghasilkan arus kas operasional yang cukup untuk membiayai operasi sehari-hari, membayar dividen, dan melakukan investasi tanpa harus mengandalkan pendanaan eksternal. Keempat, analisis rasio keuangan yang diambil dari laporan keuangan membantu investor dalam mengevaluasi efisiensi operasional, likuiditas, solvabilitas, dan profitabilitas perusahaan. Rasio seperti *current ratio*, *debt to equity ratio*, dan *Return On Equity* memberikan indikator penting tentang kinerja keuangan perusahaan.

Laporan keuangan juga mencakup catatan kaki yang memberikan rincian tambahan dan konteks mengenai angka-angka yang disajikan. Catatan ini dapat mencakup informasi tentang kebijakan akuntansi, komitmen dan kontinjensi, serta penjelasan mengenai fluktuasi yang signifikan. Ini membantu investor memahami lebih dalam mengenai kondisi keuangan perusahaan. Keenam, tren historis dalam laporan keuangan memberikan perspektif jangka panjang mengenai pertumbuhan dan stabilitas perusahaan. Dengan menganalisis data keuangan dari beberapa periode sebelumnya, investor dapat mengidentifikasi pola pertumbuhan, fluktuasi musiman, dan potensi risiko. Laporan keuangan membantu investor dalam membandingkan kinerja perusahaan dengan pesaingnya di industri yang sama. Benchmarking ini penting untuk menilai bagaimana perusahaan berdiri dalam konteks industrinya dan apakah ada peluang untuk meningkatkan efisiensi dan profitabilitas. Kedelapan, informasi dalam laporan keuangan membantu investor dalam membuat proyeksi keuangan di masa depan. Berdasarkan data historis dan kinerja saat ini, investor dapat memprediksi pendapatan, biaya, dan arus kas masa depan, yang merupakan dasar penting untuk valuasi saham dan keputusan investasi jangka panjang. Laporan keuangan memberikan transparansi yang meningkatkan kepercayaan investor. Dengan adanya standar akuntansi yang diikuti dalam penyusunan laporan keuangan, investor memiliki keyakinan bahwa informasi yang disajikan adalah akurat dan dapat diandalkan. Ini penting untuk membangun dan

mempertahankan hubungan yang baik antara perusahaan dan pemegang saham. Terakhir, laporan keuangan juga penting dalam penilaian risiko investasi. Investor dapat mengidentifikasi potensi masalah keuangan, seperti utang yang tinggi atau arus kas negatif, yang dapat mempengaruhi keputusan mereka. Dengan memahami risiko yang ada, investor dapat membuat keputusan yang lebih bijak dan terinformasi mengenai portofolio investasi mereka. Penelitian terkait yang pernah dilakukan oleh Jayanti tahun 2023 dan Ade Indah Wulandari [1] [2] .

Rasio profitabilitas merupakan indikator kunci yang sangat penting dalam menilai kinerja keuangan perusahaan. Rasio ini membantu manajemen, investor, dan pemangku kepentingan lainnya untuk memahami seberapa efisien perusahaan dalam menghasilkan keuntungan relatif terhadap penjualannya, asetnya, atau ekuitasnya. Dengan mengetahui rasio profitabilitas, pihak-pihak tersebut dapat membuat keputusan yang lebih baik terkait operasional dan investasi. Margin laba bersih menunjukkan seberapa besar laba yang dihasilkan perusahaan dari total penjualannya. Margin laba bersih yang tinggi mengindikasikan bahwa perusahaan mampu mengelola biaya dengan baik dan mempertahankan bagian yang lebih besar dari pendapatannya sebagai keuntungan. Hal ini penting bagi investor karena menunjukkan potensi perusahaan untuk memberikan pengembalian yang tinggi atas investasi mereka.

*Return On Assets* (ROA) mengukur efisiensi perusahaan dalam menggunakan asetnya untuk menghasilkan laba. ROA yang tinggi menunjukkan bahwa perusahaan memanfaatkan asetnya secara efektif untuk menghasilkan pendapatan. Ini penting bagi manajemen untuk mengidentifikasi area di mana aset dapat digunakan dengan lebih efisien, dan bagi investor untuk menilai apakah perusahaan memberikan nilai yang baik atas sumber daya yang dimilikinya. Rasio *Return On Equity* (ROE) menunjukkan seberapa baik perusahaan dalam menghasilkan keuntungan dari ekuitas pemegang saham. ROE yang tinggi menunjukkan bahwa perusahaan mampu memberikan pengembalian yang signifikan kepada para pemegang saham, yang merupakan indikator penting bagi investor dalam menilai daya tarik investasi dalam saham perusahaan tersebut. ROE juga membantu manajemen dalam mengevaluasi kinerja perusahaan dalam menciptakan nilai bagi pemegang saham.

Rasio profitabilitas seperti *gross profit margin* dan *operating profit margin* memberikan wawasan tambahan tentang struktur biaya dan efisiensi operasional perusahaan. *Gross profit margin* mengindikasikan kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba dari penjualan setelah dikurangi biaya produksi, sedangkan *operating profit margin* mengukur efisiensi operasional sebelum memperhitungkan beban bunga dan pajak. Memahami rasio-rasio ini membantu manajemen dalam mengidentifikasi area yang memerlukan perbaikan dan memungkinkan investor untuk menilai kesehatan keuangan perusahaan secara keseluruhan.

Berdasarkan uraian di atas rasio profitabilitas memegang peranan penting untuk mendukung perusahaan memperoleh laba optimal, karenanya peneliti tertarik untuk menganalisis Rasio profitabilitas tetapi ditujukan pada perubahan laba pada salah satu perusahaan manufaktur yang ada di Bursa Efek Indonesia (BEI) PT. Mayora Indah Tbk, ini juga memiliki laba dan pendapatan yang stabil di setiap periode.

## **1.2 Identifikasi Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah dipaparkan maka diperoleh identifikasi masalah sebagai berikut :

1. Diperlukan rasio pengukuran profitabilitas untuk mengetahui tingkat laba dari perusahaan
2. Investor membutuhkan uji kemampuan dan prediksi perubahan laba perusahaan di masa mendatang.

## **1.3 Batasan Masalah**

Untuk membatasi permasalahan agar penelitian ini lebih terarah maka perlu adanya batasan. Penulis membuat batasan masalah sebagai berikut :

1. Faktor yang digunakan untuk mengukur perubahan laba yaitu *Return On Asset* (ROA), *Return On Equity* (ROE), *Net Profit Margin* (NPM), dan *Return On Investment* (ROI).
2. Data penelitian diambil dari laporan keuangan PT. Mayora Indah Tbk tahun 2016 sampai dengan 2020.

## 1.4 Rumusan Masalah

Rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu :

1. Bagaimana pengaruh *Return On Asset* (ROA), *Return On Equity* (ROE), *Net Profit Margin* (NPM), dan *Return On Investment* (ROI) terhadap perubahan laba pada PT. Mayora Indah Tbk tahun 2016 sampai 2020 ?

## 1.5 Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui dan menganalisa bagaimana pengaruh *Return On Asset* (ROA) terhadap perubahan laba pada PT. Mayora Indah Tbk.
2. Untuk mengetahui dan menganalisa bagaimana pengaruh *Return On Equity* (ROE) terhadap perubahan laba pada PT. Mayora Indah Tbk.
3. Untuk mengetahui dan menganalisa bagaimana pengaruh *Net Profit Margin* (NPM) terhadap perubahan laba pada PT. Mayora Indah Tbk.
4. Untuk mengetahui dan menganalisa bagaimana pengaruh *Return On Investment* (ROI) terhadap perubahan laba pada PT. Mayora Indah Tbk.

## 1.6 Manfaat Penelitian

1. Dari hasil penelitian ini diharapkan dapat memperkaya pustaka Fakultas Sains dan Teknologi Terapan Universitas Ahmad Dahlan, sekaligus dapat digunakan sebagai referensi bagi peneliti selanjutnya. Penelitian ini diharapkan akan memberikan kontribusi signifikan terhadap pustaka Fakultas Sains dan Teknologi Terapan Universitas Ahmad Dahlan. Dengan menyediakan informasi baru dan temuan yang relevan, penelitian ini diharapkan dapat mengisi kesenjangan literatur yang ada dalam bidang tertentu. Pustaka fakultas akan diperkaya dengan adanya pengetahuan baru yang diperoleh dari hasil penelitian ini, memperluas wawasan dan pengetahuan yang tersedia bagi mahasiswa, dosen, dan peneliti di universitas tersebut. Selain itu, temuan dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan sumbangan yang berarti dalam mengembangkan bidang ilmu tertentu di tingkat lokal maupun nasional. Dengan demikian, penelitian ini tidak hanya bermanfaat bagi lingkup

universitas tetapi juga bagi pengembangan ilmu pengetahuan secara lebih luas di masyarakat. Referensi yang dihasilkan dari penelitian ini akan menjadi panduan penting bagi peneliti masa depan yang tertarik untuk melanjutkan studi atau mengembangkan pengetahuan yang ada. Pentingnya penelitian ini juga terletak pada potensinya untuk memberikan landasan teoretis dan metodologis yang kuat bagi penelitian lanjutan. Dengan menyediakan kerangka kerja yang solid, penelitian ini dapat menjadi titik awal bagi studi mendalam yang akan mengeksplorasi aspek-aspek yang lebih dalam dari topik yang sama. Hal ini berarti bahwa penelitian ini tidak hanya berhenti pada hasilnya sendiri, tetapi juga membuka pintu bagi penelitian lanjutan yang lebih kompleks dan mendalam. Selain itu, penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi praktis dalam bentuk aplikasi atau solusi yang dapat diterapkan dalam industri atau masyarakat. Temuan yang praktis dapat membuka peluang baru untuk inovasi atau pengembangan teknologi yang lebih lanjut, dengan demikian meningkatkan relevansi dan dampak penelitian terhadap kehidupan sehari-hari. Ini akan menjadikan penelitian ini tidak hanya relevan secara akademis tetapi juga dalam konteks aplikasi praktis di lapangan. Penggunaan penelitian ini sebagai referensi bagi peneliti selanjutnya juga merupakan aspek penting dalam konteks penelitian ilmiah. Dengan menyediakan kerangka referensi yang kokoh, penelitian ini dapat membantu mengarahkan dan memandu penelitian masa depan dalam bidang yang sama atau terkait. Ini akan memastikan bahwa penelitian ini tidak hanya memberikan manfaat jangka pendek tetapi juga membangun fondasi pengetahuan yang berkelanjutan untuk studi yang akan datang. Secara keseluruhan, harapan dari penelitian ini adalah untuk tidak hanya memperkaya literatur yang tersedia tetapi juga untuk memberikan kontribusi yang signifikan terhadap pengembangan ilmu pengetahuan dan teknologi. Dengan cara ini, penelitian ini diharapkan dapat menjadi pijakan penting dalam memajukan pengetahuan di bidang yang bersangkutan, baik di tingkat akademis maupun praktis.

2. Diharapkan hasil penelitian ini dapat memberikan ilmu pengetahuan bagi pembaca guna memperluas pemahaman mengenai bidang keuangan. Penelitian ini diharapkan dapat menghasilkan kontribusi yang berarti dalam bidang

keuangan dengan menyediakan pemahaman yang lebih luas dan mendalam bagi pembaca. Melalui temuan-temuan baru dan analisis yang teliti, penelitian ini diharapkan dapat membuka wawasan baru dan mengembangkan teori-teori yang terkait dengan bidang keuangan. Dengan demikian, pembaca akan dapat memperluas pengetahuannya tentang konsep-konsep kunci dalam keuangan, seperti investasi, manajemen risiko, atau kebijakan ekonomi. Selain itu, penelitian ini diharapkan dapat menyediakan bukti empiris yang kuat untuk mendukung teori-teori yang ada atau mengembangkan teori baru dalam bidang keuangan. Dengan cara ini, penelitian ini tidak hanya meningkatkan pemahaman teoretis, tetapi juga memberikan dasar yang lebih solid bagi kebijakan dan praktik keuangan yang lebih efektif. Hal ini akan memberikan kontribusi yang signifikan terhadap perkembangan disiplin ilmu keuangan secara keseluruhan. Pentingnya penelitian ini juga terletak pada potensinya untuk mempengaruhi keputusan dan strategi di berbagai sektor ekonomi. Dengan memberikan wawasan yang lebih dalam dan analisis yang komprehensif, penelitian ini dapat membantu para pembaca dalam membuat keputusan yang lebih baik terkait dengan manajemen keuangan, investasi, atau strategi pengembangan bisnis. Ini akan berdampak positif tidak hanya pada tingkat individu atau perusahaan, tetapi juga pada tingkat makro ekonomi. Penelitian ini juga diharapkan dapat memberikan kontribusi bagi pendidikan dan pengajaran dalam bidang keuangan. Dengan menyediakan literatur yang mutakhir dan relevan, penelitian ini dapat digunakan sebagai sumber pembelajaran yang berharga bagi mahasiswa dan praktisi di bidang keuangan. Ini akan membantu membangun fondasi pengetahuan yang kuat dan meningkatkan kualitas pendidikan di institusi-institusi akademis. Selain itu, pentingnya penelitian ini terletak pada potensinya untuk mengisi kesenjangan pengetahuan yang ada dalam literatur akademis. Dengan menyediakan analisis yang mendalam dan temuan-temuan baru, penelitian ini dapat menjawab pertanyaan-pertanyaan yang belum terjawab atau mengembangkan pendekatan baru dalam memahami fenomena keuangan. Hal ini akan memperkaya literatur ilmiah dan mengembangkan paradigma baru dalam studi keuangan. Diharapkan pula bahwa hasil penelitian ini dapat menjadi dasar untuk penelitian lebih lanjut



dalam bidang keuangan. Dengan menyediakan kerangka referensi dan metodologi yang solid, penelitian ini dapat menginspirasi penelitian-penelitian lanjutan yang akan mengeksplorasi aspek-aspek yang lebih spesifik atau mendalam dari topik yang sama. Ini akan memastikan bahwa penelitian ini tidak hanya memberikan kontribusi jangka pendek tetapi juga membangun fondasi pengetahuan yang berkelanjutan dalam bidang keuangan. Secara keseluruhan, harapan dari penelitian ini adalah untuk tidak hanya memperluas pemahaman individu tetapi juga untuk memajukan bidang keuangan secara keseluruhan. Dengan cara ini, penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat yang signifikan bagi akademisi, praktisi, dan masyarakat luas yang tertarik dalam mengembangkan pemahaman dan aplikasi praktis dalam bidang keuangan.

3. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan informasi mengenai bidang keuangan khususnya pengetahuan mengenai rasio profitabilitas terhadap perubahan laba pada PT. Mayora Indah Tbk tahun 2016 sampai dengan 2020. Penelitian ini bertujuan untuk menyediakan informasi yang spesifik dan mendetail mengenai rasio profitabilitas serta hubungannya dengan perubahan laba pada PT. Mayora Indah Tbk dalam rentang waktu tahun 2016 hingga 2020. Melalui analisis yang teliti terhadap data keuangan perusahaan, penelitian ini diharapkan dapat mengungkap pola atau tren yang signifikan dalam kinerja profitabilitas perusahaan seiring dengan perubahan laba yang terjadi selama periode tersebut. Penelitian ini penting karena memberikan wawasan yang mendalam tentang faktor-faktor yang mempengaruhi profitabilitas PT. Mayora Indah Tbk, salah satu perusahaan yang signifikan dalam industri makanan dan minuman di Indonesia. Dengan memahami hubungan antara rasio profitabilitas (seperti ROA, ROE, dan margin laba) dengan perubahan laba, penelitian ini dapat memberikan panduan berharga bagi investor, analis keuangan, dan manajemen perusahaan dalam mengambil keputusan strategis. Selain itu, penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi dalam literatur akademis terkait dengan analisis keuangan perusahaan. Dengan menyediakan studi kasus konkret tentang PT. Mayora Indah Tbk, penelitian ini dapat menjadi referensi yang berharga bagi peneliti dan akademisi yang tertarik dalam memahami aplikasi rasio keuangan dalam analisis kinerja perusahaan di pasar saham.

Pentingnya penelitian ini juga terletak pada implikasinya terhadap praktik bisnis dan kebijakan perusahaan. Dengan menyediakan bukti empiris mengenai hubungan antara rasio profitabilitas dan perubahan laba, penelitian ini dapat membantu manajemen perusahaan dalam merancang strategi yang lebih efektif untuk meningkatkan kinerja keuangan mereka. Hal ini bisa mencakup pengaturan kebijakan dividen, alokasi modal, atau strategi pertumbuhan perusahaan. Penelitian ini juga diharapkan dapat memberikan informasi yang berguna bagi regulator atau pengawas pasar modal dalam memahami kinerja keuangan PT. Mayora Indah Tbk secara lebih mendalam. Dengan menyediakan analisis yang obyektif dan terperinci, penelitian ini dapat mendukung pengambilan keputusan yang berbasis bukti untuk memastikan transparansi dan stabilitas dalam pasar modal. Selain itu, pentingnya penelitian ini terletak pada potensinya untuk mengisi kesenjangan informasi dalam literatur tentang perusahaan tertentu, terutama dalam konteks analisis keuangan di Indonesia. Dengan memberikan studi kasus yang spesifik, penelitian ini dapat memberikan kontribusi yang berarti dalam memperluas pemahaman tentang faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja keuangan perusahaan dalam konteks ekonomi dan industri yang berbeda. Diharapkan pula bahwa hasil dari penelitian ini dapat memberikan panduan praktis bagi investor atau analis keuangan yang tertarik untuk melakukan evaluasi lebih lanjut terhadap PT. Mayora Indah Tbk. Informasi yang diberikan dapat digunakan untuk membuat keputusan investasi yang lebih informasional dan berbasis risiko, serta untuk memperkuat analisis mereka terhadap kinerja perusahaan. Secara keseluruhan, harapan dari penelitian ini adalah untuk tidak hanya memberikan pemahaman yang lebih baik tentang kinerja keuangan PT. Mayora Indah Tbk, tetapi juga untuk menginspirasi penelitian lanjutan yang dapat mengeksplorasi aspek-aspek yang lebih spesifik atau mendalam dari hubungan antara rasio profitabilitas dan perubahan laba. Dengan cara ini, penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat yang signifikan bagi berbagai pemangku kepentingan dalam ekosistem ekonomi dan keuangan.